

**JONATHAN HEATH EN LA CUMBRE FINANCIERA GLOBAL 2023
NO 'CANTAR VICTORIA' CONTRA LA INFLACIÓN**

Pese a que el proceso desinflacionario avanza en el país, todavía no se puede "cantar victoria" para llevar la inflación a la meta de 3 por ciento anual. Jonathan Heath, subgobernador de Banxico, dijo que aún hay riesgos que pueden materializarse. Dejó ver su preocupación por el alza en los precios de los servicios.

—Ana Martínez / PÁG. 6

VE DETERIORO EN BALANCE DE RIESGOS

Victoria en combate a la inflación está lejos: Heath

Advierte que todavía hay una batalla por delante y riesgos que pueden materializarse

ANA MARTÍNEZ

amrios@elfinanciero.com.mx

Pese a que el proceso desinflacionario en el país ha avanzado todavía no se puede "cantar victoria" en el combate para llevar al indicador a la meta objetivo de tres por ciento, ya que todavía hay riesgos que pueden materializarse, señaló Jonathan Heath, subgobernador del Banco de México (Banxico).

Durante su participación en la Cumbre Financiera Global 2023, organizada por EGADE Business School del Tec de Monterrey, recordó que la inflación se ubicó en 4.27 por ciento en la primera quincena de octubre, mientras que el indicador subyacente siguió a la baja y el no subyacente se moderó.

"En principio esto es una buena noticia. La inflación sigue su trayectoria a la baja; sin embargo, esto no significa ni siquiera cerca de cantar victoria. Todavía vemos una batalla larga por delante y realmente este fenómeno de la inflación ha sido mucho más complejo de lo que nos hubiéramos imaginado", reconoció.

Agregó que "el balance de riesgos para la inflación no solamente sigue sesgado al alza..., sino que yo creo que el balance de riesgo se ha deteriorado, en otras palabras, enfrentamos más riesgos hacia delante que lo que estábamos viendo recientemente".

Al respecto, sostuvo que preocupa el alza de precios de los servicios, cuya inflación se ubicó en 5.33 por ciento anual en la primera quincena de octubre, el apretado mercado laboral con una tasa de desempleo baja, y la resiliencia de la economía, que ha sido mejor a lo esperado, impulsada por el consumo y la inversión.

Jonathan Heath también mencionó que el elevado déficit fiscal que se plantea en el Paquete Fiscal 2024 de 4.9 por ciento del PIB, y el aumento en el salario mínimo que podría ser entre 20 y 25 por ciento en enero del próximo año, ya que involucra a casi 40 por ciento de la población ocupada en el país, lo cual presiona el combate a la inflación.

No obstante, aclaró que estos últimos factores "son riesgos que posiblemente ni siquiera se materialicen. No estamos diciendo que esto va a provocar mayor inflación, sino que es un riesgo y por lo tanto hay que monitorearlo y llevarlo muy de cerca".

Reiteró que "estamos preocupados por la inflación. Es uno de los problemas macroeconómicos más graves que enfrenta el país. No es solo una merma en el poder adquisitivo, sino es distorsiones en la asignación de recursos". Sus próximas decisiones dependerán de los datos sobre el indicador, concluyó el subgobernador.



“Necesitamos mantener la postura restrictiva actual para asegurar que la inflación siga bajando”

JONATHAN HEATH Subgobernador de Banxico

